



Falló otra cumbre por la reforma electoral: "No nos vamos a dar un tiro en la cabeza"

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, volvió a recibir a las dirigencias del PT y el Verde, pero el encuentro volvió a terminar sin acuerdo. Incertidumbre en el Congreso y preocupación por una versión "descafeinada" de la iniciativa.



La reforma electoral que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum sigue atorada y, por ahora, no ve luz al final del túnel. Este jueves, la secretaria de Gobernación y encargada de liderar las negociaciones con los aliados de Morena, Rosa Icela Rodríguez, comandó un nuevo encuentro con la dirigencia del Partido Verde y el PT en el que, una vez más, no hubo acuerdo. "No nos vamos a pegar un tiro en la cabeza", dijo un importante dirigente legislativo para reiterar el rechazo de su fuerza a la iniciativa presidencial.

Como ya es costumbre, Rosa Icela Rodríguez lideró un nuevo encuentro, que se llevó a cabo por la tarde en la sede de la Segob en Bucareli. De la misma participaron, como también ya es costumbre, las dirigencias del Partido Verde y el PT. Entre ellos estuvieron, por ejemplo, Alberto Anaya y Arturo Escobar, quienes volvieron a manifestar su rechazo a los intentos de Claudia Sheinbaum por modificar la distribución de las candidaturas plurinominales y el financiamiento de los partidos políticos.

Al menos tres fuentes -una de cada partido político- le relataron a LPO que el encuentro de este jueves volvió a fracasar por los mismos motivos que todavía no se superan: los plurinominales y el financiamiento de los partidos.



Estos dos puntos son fundamentales tanto para el Verde como para el PT, que sostienen gran parte de sus estructuras partidarias gracias a estas dos características que les permiten crecer y sostenerse a nivel nacional.

La negativa de los aliados de Morena es tan fuerte que durante el encuentro un participante exemplificó lo que implicaría aprobar estos dos puntos para el PT y el Verde: "Con un tiro en un pie, no pasa nada; pero no nos vamos a dar un tiro en la cabeza". De esta manera, la ambiciosa reforma electoral que prometió Claudia Sheinbaum continúa atorada y, por ahora, no ve luz al final del túnel porque distintas fuentes de la Cámara de Diputados como del Senado coinciden en el hecho de que todavía no tiene fecha ni momento de tratamiento. "No sabemos nada", repiten en el Poder Legislativo.

Al mismo tiempo, crecen las tensiones con el Verde en otros ámbitos, como el electoral de cara a las elecciones de 2027. Esta semana, el coordinador del tucán en el Senado, Manuel Velasco, le levantó la mano a su compañera de bancada, Ruth González, para ser candidata a gobernadora en San Luis Potosí y, de esta manera, suceder a su esposo, Ricardo Gallardo. Esto despertó el malestar de Claudia Sheinbaum, quien aseguró: "No estoy de acuerdo. No me parece correcto que sucedan familiares en el periodo inmediato. Que se esperen 6 años para poder competir".

De esta manera, en la 4T no se sabe cuándo se podrá llegar a un acuerdo alrededor de la reforma electoral de Claudia Sheinbaum y mucho menos cuándo se podría tratar en el Poder Legislativo. Además, crece el temor a un posible impacto negativo sobre la imagen y el poder de Claudia Sheinbaum por no lograr su aprobación o tener que permitir una versión "descafeinada" -como se dice en el Congreso- de la iniciativa que promete desde hace tiempo. "¿Por qué sigue liderando todo ella? Se tiene que hacer cargo otra figura", le aseguró a LPO una fuente morenista al tanto de las negociaciones que no es optimista sobre lo que podría pasar en los próximos meses.

[Falló otra cumbre por la reforma electoral: "No nos vamos a dar un tiro en la cabeza" - La Política Online](#)